



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1375 - Dificultades de la atención a población inmigrantes. Análisis de población y demanda en una consulta de Atención Primaria

M.C. Martínez Pérez^a, J. Juan Armas^b, M.C. Santamaría Martínez^c, E. Rueda Alonso^d, C. Bonnardeaux Chadburn^e, M. Santos Gravalosa^f, C. Manzanares Arnáiz^g, J. Santamaría Gutiérrez^h, C. Toca Inceraⁱ y S. Alonso Rener^j

^aMédico de Familia. Centro de Salud Camargo Interior. Cantabria. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Camargo Costa. Santander. ^cEnfermera. Servicio Cantabro de Salud. ^dMédico de Familia. Centro de Salud Dobra. Torrelavega. Cantabria. ^eMédico de Familia. Suap Los Valles. Cantabria. ^fMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Camargo. Cantabria. ^gMédico de Familia. Servicio de Urgencias Centro de Salud Santoña. Cantabria. ^hMédico General. Centro Atención Toxicomanías. Santander. Cantabria. ⁱMédico de Familia. Centro de Salud Laredo. Cantabria. ^jMédico de Familia. Servicio Cantabro de Salud.

Resumen

Objetivos: El C. S. Dobra (Torrelavega) atiende una población inmigrante numerosa, con una realidad diferente a la nuestra. Su atención sanitaria exige mayor esfuerzo de los profesionales. Es útil analizar la población en nuestra consulta: procedencia, costumbres, alimentación, hábitos, religión.

Metodología: Estudio transversal descriptivo de población inmigrante en una consulta del C.S. Dobra, con datos del OMI-AP: procedencia y proporciones entre población local e inmigrante. Posteriormente análisis de demanda durante 1 año de población inmigrante de tres países (n = 112) comparados con una muestra de población local (n = 113).

Resultados: De 1.437 personas, 261 (18,16%) son inmigrantes correspondientes a 45 países, destacando Marruecos (58), Rumania (34) y R. Dominicana (30). La proporción de inmigrantes sobre españoles es 21,1% en varones (111/526), y 23,1% (150/650) en mujeres. La población de estos 3 países es joven, laboralmente activa, edad media 38,16 años, hombres (n = 45) 36,76 años, y mujeres (n = 64) 39,19, p = 0,134. Las mujeres dominicanas duplican a los varones y con edad superior al resto. Por sexo, predominan las mujeres, aunque no significativamente. No encontramos diferencias significativas en la demanda entre población inmigrante y local por sexo y país. Existe diferencia significativa en población inmigrante por sexos, 3,91 visitas varones y 8,95 mujeres, p = 0,001. Por países no existen diferencias en la demanda de los varones, en mujeres es mayor en dominicanas.

Conclusiones: La población inmigrante es una población sana. La demanda asistencial es similar entre población local e inmigrante, ligeramente superior en mujeres y en dominicanas. Otros estudios en urgencias hospitalarias en Cantabria, encuentran mayor demanda en mujeres inmigrantes.